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COMPTE-RENDU N°345 
 
 

Comité exécutif – présentiel 
 Samedi 22 mars 2025 

Le secrétariat général 

Diffusion : comité exécutif, chargés de mission, 
présidentes et présidents de ligue, directrices et 
directeurs de ligue, secrétariats de ligue, membres 
d’honneur, licenciés élus dans les instances 
internationales, professionnels 

Le présent compte-rendu a été adopté en séance du mercredi 21 mai.  
 

Membres du comité exécutif : Paul Adam, Denis Allenbach, David Angelats, Christophe Chenut (visioconférence), 
Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck Laurent, 
Catherine Le Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry 
Stempfel 
 

Assistent : Céline Berton (DF-DRH - visioconférence), Erik Boulois (CAC - visioconférence), Robin Nicollet 
(responsable groupe de travail réforme du classement), Éric Salanoubat (DG), Thierry Soler (DTN par intérim) 
 
Excusées : Mathilde Brochard, Anne Tran 

 

SECTEURS POINTS A L’ORDRE DU JOUR DOCUMENTS 
 

0/ Validation du compte-rendu du comité exécutif 
du 15 février 2024 

 

Secrétariat 
général 

Vote n°1 : validation du compte-rendu du comité exécutif du 15 février 
2025 
 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-
Louis Coué, David Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck 
Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Laurent 
Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 

 
Pour : 18  

 
Le compte-rendu du comité exécutif du 15 février 2025 est validé à l’unanimité. 

0_Projet_CR_COMEX_FFB
aD_250215.pdf 
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SECTEURS POINTS A L’ORDRE DU JOUR DOCUMENTS 

 1/ Présidence / Direction générale / DTN : 
point d’information 

 

Présidence 
Direction générale 
DTN 

Franck LAURENT, président 
    Éric SALANOUBAT, directeur général 

Thierry SOLER, directeur technique national par intérim 

Remerciements 
Remerciements à l’ensemble des membres du COMEX pour leur implication 
et la vitesse de l’avancement des travaux 
 
ANS Développement 
Possibilité d’augmenter l’enveloppe de 330K€ (6/10%) 
 
Recrutement DTN 
4 entretiens ont eu lieu le mercredi 12 mars. Le choix doit faire l’objet d’une 
concertation entre le ministère des sports, l’ANS et la FFBaD. 
 
Championnats du Monde 
Négociations toujours en cours pour obtenir une subvention de la Ville de 
Paris. Des modalités sont en étude.  
 
Entretien avec la ministre des Sports 
Les sujets évoqués avec la ministre des Sports : 

- La maison du Badminton 

- Le Pickleball 

- Problématique sur les championnats du monde 

- Badminton féminin 

- Les infrastructures 

- Le statut des présidents des fédérations olympiques 

CNOSF/CIO 
L’AG du CNOSF aura lieu le 19 juin. 
1 seule participante au Parcours Ambition International – Catherine Le Saint 
L’ensemble des services du CNOSF a présenté au président de la FFBaD : 

- Information 

- Accompagnement 

- Formation 

- Offres commerciales 

- Financements (l’accueil de délégation étrangère ou les candidatures 

par exemple) 

Madame Kirsty Coventry a été élue présidente du CIO (continent africain) 
Election au CNOSF avec deux candidats pour l’instant : 

- Cédric GOSSE – Fédération Française de Triathlon 

- Didier SEMINET – Fédération Française de Baseball et Softball 

Professionnels 
CTS 
Pour donner suite à la demande du ministère, les CTS n’occuperont plus de 
poste à vocation internationale. Ce sont des missions pour les élus de la 
FFBaD ou salariés. 
Olivier Bime sera repositionné sur d’autres missions après l’AG de la BWF / 
AFB. 
 
Salariés 
Mouvement interne de personnel : une personne du secteur Evènementiel 
sera affectée vers un poste de point de contact unique pour les contrats de 
partenariat après les championnats de France. 
Les entretiens annuels ont été réalisés et un retour sera fait d’ici quelques 
semaines.  

Assemblée générale de l’ANPSS 
Vote de la dissolution de l’association 
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Orléans Masters 
Franck Laurent a démissionné de la présidence de l’Orléans Masters, mais 
reste en tant que membre du conseil d’administration.  
Laurent Schwizgebel en tant que vice-président Evènementiel représentera 
la FFBaD dans ce conseil d’administration. 
Rencontre internationale lors des Orléans Masters : 

- Co-président de la fédération de Belgique 
- Président de la fédération du Sénégal de badminton 
- Président de la fédération de Chine de badminton 

Assemblées générales des ligues 
Participation aux assemblées générales d’Ile-de-France, Centre-Val de Loire 
et Auvergne-Rhône-Alpes 

Maison du Badminton 
Prochaines étapes : 

- Rencontre avec le président de la Métropole du Grand Paris : le 1er 
avril 

- Rencontre avec Marie-Amélie Le Fur (CPSF & ANS) : le 02 avril 
- Rencontre avec ANS (Direction) pour la maison du Badminton 07 avril 

Préparation des Championnats d’Europe 
Objectif :  faire aussi bien qu’en 2023 avec au moins 2 médailles, potentiel 
pour obtenir 3 ou plus 
Communiquer plus sur les succès de nos joueurs :  Alex Lanier, Toma Junior 
et Christo Popov, Delphine Delrue et Tom Gicquel 

 2/ Finances : clôture des comptes 2024 
et budget prévisionnel 2025 

 

Finances David ANGELATS, trésorier général 
Éric SALANOUBAT, directeur général 

Erik BOULOIS, commissaire aux comptes KPMG 

Clôture comptes 2024 
Excédentaire de 344K€ 
Fonds Propres de 1,9 M€ 
Conclusions du commissaire aux comptes : situation financière assainie par 
les mesures prises. Les comptes 2024 seront certifiés sans réserve ni 
observations. 
 
Vote n°2 : validation de la présentation des comptes de l'exercice 2024 
pour approbation par l'assemblée générale du samedi 12 avril 2025 
 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-
Louis Coué, David Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck 
Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun 
Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 

 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 

Vote n°3 : validation de la proposition d'affectation du résultat de 
l'exercice 2024 pour approbation par l'assemblée générale du samedi 12 
avril 2025 
 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-
Louis Coué, David Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck 
Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun 
Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 
 

Pour :  18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

2.1_Note_Budget_previsionn
el_2025_COMEX_FFBaD_2

50322.pdf 
 

2.2_Comptes_annuels_2024
_et_annexes_COMEX_FFB

aD_250322.pdf 
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Vote n°4 : validation du budget prévisionnel 2025 pour approbation par 
l'assemblée générale du samedi 12 avril 2025 
 
Des ajustements ont été réalisés par tous les secteurs.  
Nouveauté 2025 : 300 K€ d’investissement pour les équipements 
Budget prévisionnel 2025 : 14 717 835 € dont 2 275 k€ pour les 
Championnats du Monde. 
 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-
Louis Coué, David Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck 
Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun 
Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 
 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 3/ Secrétariat général : validation de l’ordre du jour de 
l’assemblée générale du samedi 12 avril 2025 

 

Secrétariat 
général 

Sandrine MOUILLON, secrétaire générale 
    Éric SALANOUBAT, directeur général 

 
Vote n°5 : accord pour permettre à la FFBaD : 
- De poursuivre les études sur la Maison du Badminton 
- D'obtenir tous les éléments permettant de lever les clauses 

suspensives 
- D’obtenir tous les éléments pour soumettre à une nouvelle AG la 

validation définitive du projet 
 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-
Louis Coué, David Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck 
Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun 
Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 
 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
Vote n°6 : validation de l'ordre du jour de l'assemblée générale du samedi 
12 avril 2025 
  

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-
Louis Coué, David Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck 
Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun 
Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 
 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 

3_ADMag_2403_Projet_con
vocation_AG_FFBaD_avril2

5.pdf 

 4/ Secrétariat général : validation de la composition des 
commissions de l’olympiade 2024/2028 

 

Secrétariat 
général 

Sandrine MOUILLON, secrétaire générale 
    Éric SALANOUBAT, directeur général 

Vote n°7 : proposition des membres de la commission éthique et 
déontologie en vue de leur élection par l'assemblée générale du samedi 
12 avril 2025 
 

Résultat du vote : 17 votants  
 

Pour : 17  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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Vote n°8 : élection des membres de la commission de surveillance des 
opérations électorales 
 

Résultat du vote : 17 votants  
 

Pour :  17 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

Vote n°9 : validation de la composition de la commission fédérale 
disciplinaire 
 

Résultat du vote : 16 votants  
 

Pour :  16 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

Vote n°10 : nomination de Maryvonne Girardin en tant que responsable 
de la commission d'examen des réclamations et des litiges 
 

Résultat du vote : 18 votants  
 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

Vote n°11 : validation de la composition de la commission d'examen des 
réclamations et des litiges 
 

Résultat du vote : 18 votants  
 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

Vote n°12 : nomination de Nicolas Catterou en tant que responsable de 
la commission fédérale d'appel 
 

Résultat du vote : 18 votants  
 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

Vote n°13 : validation de la composition de la commission fédérale 
d'appel 
 

Résultat du vote : 18 votants  
 

Pour : 18 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

Vote n°14 : validation de la composition de la commission règlements 
 

Résultat du vote : 17 votants 
 

Pour : 17 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

Vote n°15 : validation de la composition de la commission médicale 
 

Résultat du vote : 18 votants 
 

Pour :  18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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Vote n°16 : validation de la composition de la commission 
communication 
 

Résultat du vote : 18 votants 
 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

Vote n°17 : validation de la composition de la commission numérique 
 

Résultat du vote : 18 votants 
 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

Vote n°18 : validation de la composition de la commission de 
l'évènementiel 
 

Résultat du vote : 18 votants 
 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
Vote n°19 : validation de la composition de la commission territoires 
 

Résultat du vote : 18 votants 
 

Pour : 18 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
Vote n°20 : validation de la composition de la commission fédérale des 
officiels techniques 
 

Résultat du vote : 18 votants 
 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
Vote n°21 : validation de la composition de la commission interclubs 
nationaux 
 

Résultat du vote : 18 votants 
 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
Vote n°22 : validation de la composition de la commission des publics 
vétérans 
 

Résultat du vote : 18 votants  
 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
Vote n°23 : validation de la composition de la commission 
développement du badminton féminin 
 

Résultat du vote : 18 votants 
 

Pour : 18 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 
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Vote n°24 : validation de la composition de la commission handicap et 
inclusion 
 

Résultat du vote : 18 votants  
 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
Vote n°25 : validation de la composition de la commission badminton 
santé 
 

Résultat du vote : 18 votants 
 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 
Vote n°26 : validation de la composition de la commission culture et 
héritage du badminton 
 

Résultat du vote : 18 votants 
 

Pour : 9 / Contre : 5 / Abstentions : 4 
 

La proposition est adoptée à la majorité. 

 
Vote n°27 : validation de la composition de la commission prospective 
 

Résultat du vote : 18 votants 
 

Pour : 15 / Contre : 1 / Abstentions : 2 
 

La proposition est adoptée à la majorité. 
 

 5/ Secrétariat général : procédure de mise en place  
du haut conseil 

 

Secrétariat 
général 

Sandrine MOUILLON, secrétaire générale 
    Éric SALANOUBAT, directeur général 

Vote n°28 : validation de la procédure de mise en place du haut conseil 
 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-
Louis Coué, David Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck 
Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun 
Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 

 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

5_Note_procedure_mise_en
_place_haut_conseil_COME

X_FFBaD_250322.pdf 

 6/ Pratiques compétitives : réforme du classement  

Pratiques 
compétitives 

Paul ADAM, vice-président Modernisation des pratiques et réglementations sportives 
 Robin NICOLLET, responsable du groupe de travail Réforme du classement 

Un travail important de finalisation a été réalisé en 3 mois, pour cette réforme 
initiée depuis l’avant dernière mandature. 
 

Le nouveau système de classement permettra : 
- De représenter le niveau réel des joueurs, 
- Un maximum de possibilités d’opposition (H vs F par exemple), 
- De rendre le classement plus compréhensible, 
- De classer les joueurs entre eux, 
- D’inciter davantage les joueurs à jouer, 
- Des nouveaux formats de pratique (rondes suisses, italiennes…), 
- De valoriser certains tournois. 

6.1_Note_Reforme_classement_
COMEX_FFBaD_250322.pdf 

 
6.2_GUI03.06_VS_ReglementCla
ssement_COMEX_FFBaD_25032

2.pdf 
 

6.3_GUI03.06A01_VS_CoeffsUtili
sesCalculClassement_COMEX_F

FBaD_250322.pdf 
 

6.4_GUI03.06A02_VS_Competiti
onsReference_COMEX_FFBaD_

250322.pdf 
 

6.5_GUI03.06A03_VS_Transition
DesClassements_COMEX_FFBa

D_250322.pdf 
 

6.6_GUI03.01_VS_ReglementGe
neralCompetitions_COMEX_FFB
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Les règlements concernés seront mis à jour. 
 

Le développement numérique, un plan de formation et de 
communication/information préalable à la mise en œuvre sont prévus. 
 

Vote n°29 : validation de la réforme du classement et de sa mise en 
production et mise en application du nouveau classement pour le 1er 
septembre 2025 
 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-
Louis Coué, David Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck 
Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun 
Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 

 

Pour : 18 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 

aD_250322.pdf 
 

6.7_GUI03.11_VS_RencontresPr
omoBad_COMEX_FFBaD_25032

2.pdf 
 

6.8_GUI04.07_VS_IcnReglement
_COMEX_FFBaD_250322.pdf 

 7/ Vivre ensemble : présentation du plan de développement 
de la pratique des personnes en situation de handicap 

 

Vivre ensemble Patricia CORTI, vice-présidente Vivre ensemble 

Objectif opérationnel 

Augmenter le nombre des pratiquants en situation de handicap, 
améliorer/faciliter leur accueil dans les clubs, structures et événements 

Objectif sociétal 

Sensibilisation au handicap et inclusion 
Propositions d’actions concrètes 
 

7_Note_Parabad_COMEX_
FFBaD_250322.pdf 

 8/ Relations extérieures : point de situation de l’AFB et 
désignation du ou des candidats à l’assemblée générale 

 

Relations 
extérieures 

Catherine LE SAINT, vice-présidente Relations extérieures 

L’association francophone de badminton (AFB) regroupe 44 pays 
francophones.  

Le comité exécutif estime important de continuer à y participer et bénéficier 
des relations nouées dans le cadre de ce réseau. 

Vote n°30 : validation du soutien des candidatures de Sven Serré et de 
Catherine Le Saint au conseil d’administration de l’AFB 
 

Résultat du vote : 18 votants 
 

Pour : 18 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

 
9/ Evènementiel : attribution de l’appel d’offres restauration 

des Championnats du Monde de Badminton 2025 
 

Evènementiel Laurent SCHWIZGEBEL, vice-président Evènementiel 

Quatre candidatures ont été reçues. Une a été éliminée d’emblée car prix 
très importants par rapport aux autres.  

Les trois candidatures restantes ne correspondent pas non plus à tous les 
critères.  

Il est donc proposé de repousser la décision au mois de mai pour permettre 
aux trois candidats restants d’adapter leurs propositions. 

 

9_CDM25_Appel_d_offres_
Restauration_COMEX_FFBa

D_250322.pdf 
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 10/ Pratiques compétitives / Formation - Emploi : 
modification de la filière arbitrage 

 

Pratiques 
compétitives 

Formation-
Emploi 

Océane COQUIO, élue en charge de la formation et de l’emploi 

La modification proposée vise à : 
- Combler un vide juridique découlant de la rédaction actuelle de la section 

3.6 de la filière arbitrage. La section 3.6 de la filière arbitrage ne traite pas 
le cas des arbitres licenciés à la FFBaD résidant en Europe et qui 
détiennent un grade continental autre que Badminton Europe. La 
proposition de modification corrige ce point. 

- Mettre à jour l’annexe 01 « Architecture des grades d’arbitres » à la suite 
des remontées de territoires auprès de FormaBad et à l’évolution des 
grades BWF en un seul.  

- Mettre à jour l’annexe 04 « Passerelle Jeunes Arbitres UNSS / Arbitres 
FFBaD » en lien avec le nouvel avenant signé avec l’UNSS et à la suite 
des remontées de territoires auprès de FormaBad 

 
NB : les déplacements d’un officiel technique sont pris en charge par son pays, 
jusqu’au niveau international. A partir du moment où l’officiel technique atteint 
le niveau continental, ils sont pris en charge par les organisations des pays 
demandeurs concernés du continent en question. 
 
Vote n°31 : validation des modifications apportées au règlement de la 
filière Arbitrage et son annexe 1 pour une mise en application au 1er 
septembre 2025 
 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-
Louis Coué, David Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck 
Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun 
Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 

 

Pour : 17 / Contre : 1 / Abstention : 0 
 

La proposition est adoptée à la majorité. 
 
 

10.1_Note_Filiere_Arbitrage
_COMEX_FFBaD_250322.p

df 

 
10.2_GUI06.01_FOR_Filiere
Arbitrage_COMEX_FFBaD_

250322.pdf 
 

10.3_GUI06.01A01_FOR_Fil
iereArbitrageArchitecture_C
OMEX_FFBaD_250322.pdf 

 

10.4_GUI06.01A04_FOR_P
asserelleFFBaDUnss_COM

EX_FFBaD_250322.pdf 

 11/ Pratiques compétitives / Formation - Emploi : 
modification filière juge de ligne 

 

Pratiques 
compétitives 

Formation-
Emploi 

Océane COQUIO, élue en charge de la formation et de l’emploi 

La modification proposée vise à corriger une erreur d’écriture dans l’article 
4.2 de la filière juge de ligne concernant le passage au statut « inactif » pour 
un juge de ligne. Il est écrit qu’un juge de ligne est considéré inactif au bout 
de 3 ans au lieu de 2 ans.  

Il s’agit de corriger et de mettre en cohérence l’article 4.2 avec l’annexe 03 « 

Mode opératoire Gestion des rétrogradations et des sanctions disciplinaires »  
 
Vote n°32 : validation des modifications apportées au règlement de la 
filière Juge de ligne pour une mise en application au 1er septembre 2025 
 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-
Louis Coué, David Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck 
Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun 
Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 

 

Pour : 18  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 

11.1_Note_Filiere_JugedeLi
gne_COMEX_FFBaD_2503

22.pdf 
 

11.2_GUI06.03_FOR_Filiere
JugedeLigne_COMEX_FFB

aD_250322.pdf 
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 12/ Pratiques compétitives : formats de compétition  

Pratiques 
compétitives 

 

Paul ADAM, vice-président Modernisation des pratiques et réglementations sportives  

Les modifications proposées visent à : 
- Mettre à jour l’annexe 12 du RGC au regard des nouveaux formats de 

pratique proposés ; 
- Donner un cadre règlementaire aux formats utilisables dans le cadre des 

compétitions officielles. 
 
Vote n°33 : validation des modifications apportées à l'annexe 12 du RGC 
"Formats des tableaux et des compétitions" pour une mise en 
application au 1er septembre 2025 
 

Résultat du vote : 17 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le 
Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent 
Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 

 

Pour :  17  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

12.1_Note_Formats_de_co
mpetitions_COMEX_FFBaD

_250322.pdf 
 

12.2_GUI03.01A12_VS_For
matsTableaux&Competitions
_COMEX_FFBaD_250322.p

df 

 13/ Pratiques compétitives : championnat de  
France interclubs 

 

Pratiques 
compétitives 

Adeline SERGENT, vice-présidente Pratiques compétitives 

Les modifications proposées ont pour but de rendre le règlement plus 
compréhensible et ainsi éviter des interprétations erronées. Cela concerne : 

- Le joker médical 
- Les règles du code de conduite des joueurs 
- La suppression à l’annexe 3 de l’envoi des documents papiers 

obligatoire pour chaque rencontre 
- Le déroulement d’une rencontre avec l’informatisation de la 

rencontre et timing à respecter par les joueurs 
- Les rencontres de la première division d’ICR qui peuvent être 

jouées le même jour que la N2 ou la N3, mais pas en même temps 
- L’acceptation des pièces d’identités sur support numérique via 

l’application France Identité 
 
Vote n°34 : validation des modifications apportées au règlement du 
championnat de France interclubs et ses annexes pour une mise en 
application pour la saison 2025/2026 
 

Résultat du vote : 17 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le 
Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent 
Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 

 

Pour : 17 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

13.1_Note_Championnat_de
_France_interclubs_COMEX

_FFBaD_250322.pdf 
 

13.2_GUI04.07_VS_IcnRegl
ement_COMEX_FFBaD_25

0322.pdf 
 

13.3_GUI04.07A03_VS_Icn
FeuilleRoute_COMEX_FFBa

D_250322.pdf 
 

13.4_GUI04.07A04_VS_Icn
DeroulementRencontre_CO
MEX_FFBaD_250322.pdf 

 
13.5_GUI04.07A06_VS_Icn
ModaliteFinaleN2N3_COME

X_FFBaD_250322.pdf 

13.6_GUI04.07A09_VS_IcnJ
ustificatifsdidentite_COMEX

_FFBaD_250322.pdf 

 14/ Pratiques compétitives : championnat de  
France Para-badminton 

 

Pratiques 
compétitives 

 

Adeline SERGENT, vice-présidente Pratiques compétitives 

Les joueurs nécessitant une classification ont désormais l’obligation de fournir 
lors de l’inscription, et donc en amont de la journée de classification, une fiche 
descriptive du handicap, complétée par un médecin. 
 
Ajout de l’obligation de fournir une fiche descriptive du handicap lors de 
l’inscription 

14.1_Note_CdF_Para-
badminton_COMEX_FFBaD

_250322.pdf 
 

14.2_GUI04.05_VS_Paraba
dReglement_COMEX_FFBa

D_250322.pdf 
 

14.3_GUI04.05F01_VS_Par
abadEngagement_COMEX_

FFBaD_250322.pdf 
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Vote n°35 : validation des modifications apportées au règlement du 
championnat de France Para-badminton et de deux annexes pour une 
mise en application au 1er septembre 2025 
 

Résultat du vote : 17 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le 
Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent 
Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 

 

Pour : 17  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

14.4_GUI04.05F02_VS_Par
abadDescriptifHandicap_CO

MEX_FFBaD_250322.pdf 

 15/ Pratiques compétitives : BAC et CEJ  

Pratiques 
compétitives 

 

Adeline SERGENT, vice-présidente Pratiques compétitives 

Proposition de modifications fondées sur des remontées de terrain 
(entraîneurs, officiels techniques) : 

- Clarifications pour une meilleur compréhension 
- Modalités et conditions de passage d’une catégorie à l’autre (BAC 

et CEJ) 
- Exemples de cas concrets concernant les remplaçants 
- Gestion des compétitions : un tableau commencé le jour J peut se 

terminer en J+1 
- Articles 6.3 du règlement des CEJ et 6.3 du règlement des BAC 

concernant la fourniture des volants par la FFBaD 
 
Vote n°36 : validation des modifications apportées aux règlements des 
BAC et des CEJ pour une mise en application à partir de la saison 
2025/2026 
 

Résultat du vote : 17 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le 
Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent 
Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 

 

Pour : 17  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

15.1_Note_BAC_et_CEJ_C
OMEX_FFBaD_250322.pdf 

 
15.2_GUI04.03_VS_CEJRe
glement_COMEX_FFBaD_2

50322.pdf 
 

15.3_GUI04.04_VS_BACRe
glement_COMEX_FFBaD_2

50322.pdf 

 16/ Pratiques compétitives : coefficients du circuit vétéran  

Pratiques 
compétitives 

Adeline SERGENT, vice-présidente Pratiques compétitives 

Les vétérans représentent 1/3 de la population des badistes.  
Fondé sur une demande portée par l’Association Française des Vétérans, il 
est proposé d’intégrer un coefficient spécifique équivalent à une compétition 
régionale à tous les participants aux compétitions fédérales. 
 
Vote n°37 : validation de la mise en conformité du règlement relative à la 
surcote de 30% appliquée aux différentes étapes du circuit fédéral 
vétérans depuis le 1er septembre 2024 
 
 

Résultat du vote : 17 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le 
Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent 
Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 

 

Pour : 17 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

16.1_Note_Circuit_VETERA
NS_COMEX_FFBaD_25032

2.pdf 
 

16.2_GUI03.06A04_VS_Coe
fficientsUtilisesCalculClasse
ment_COMEX_FFBaD_250

322.pdf 
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 17/ Pratiques compétitives : règlementation vétérans  

Pratiques 
compétitives 

 

Adeline SERGENT, vice-présidente Pratiques compétitives 

Il est proposé de préciser la définition de V1 (35 – 39 ans) pour mettre en 
conformité ce qui est décrit dans Poona et dans le règlement. 
 
Vote n°38 : validation des modifications apportées à l’instruction 
concernant les catégories d’âge et son annexe pour la saison 2025/2026 
 

Résultat du vote : 17 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le 
Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent 
Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 

 

Pour : 17  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

Il est proposé de créer la catégorie V10 (80 ans et plus) pour une mise en 
conformité avec les pratiques européennes et de la BWF. 
 
Vote n°39 : validation des modifications apportées au règlement des 
championnats de France Vétérans et au formulaire d’engagement pour 
la saison 2025/2026 
 

 
Résultat du vote : 17 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le 
Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent 
Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 

 

Pour : 17  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 

17.1_Note_Reglementation_
Veterans_COMEX_FFBaD_

250322.pdf 
 

17.2_GUI02.04_ADM_Instru
ctionCategorieAge_COMEX

_FFBaD_250322.pdf 
 

17.3_GUI02.04A01_ADM_T
ableauCategorieAge_COME

X_FFBaD_250322.pdf 
 

17.4_GUI04.06_VS_Veteran
sReglement_COMEX_FFBa

D_250322.pdf 

17.5_GUI04.06F01_VS_Vet
eranEngagement_COMEX_

FFBaD_250322.pdf 

 18/ Evènementiel : proposition d’un nouveau format pour le 
Championnat de France 

 

Evènementiel Laurent SCHWIZGEBEL, vice-président Evènementiel 

Le format du Championnat de France a été modifié depuis l’édition 2024 pour 
n’accueillir plus que 12 joueurs/paires sur les 5 tableaux (SH/SD/DH/DD/DM). 
Avant cela le format proposait des tableaux à 24 entrées avec des 
qualifications. 

Les modifications suivantes sont proposées pour l’édition 2026 du 
Championnat de France : 

- Tableaux de 12 à 20 joueurs sans jours supplémentaires de 
compétition, ni de multiplication de nombre de matchs 

- 4 premiers joueurs du classement BWF positionnés directement 
en ¼ 

- Pas d’augmentation du nombre d’officiels techniques 

- Laisser une Wild-card par tableau à la DTN et une autre à 
l’organisateur et le club d’accueil (avec validation du comité et de 
la ligue ; ranking minimal à respecter) 

Les modifications de règlements seront proposées au prochain comité 
exécutif. 
 
 

18_Note_proposition_nouve
au_format_Championnat_de
_France_COMEX_FFBaD_2

50322.pdf 
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 19/ Pratiques compétitives / Disciplines associées : 
intégration du Pickleball comme discipline associée 

 

Pratiques 
compétitives 

Disciplines 
associées 

Nathalie HUET, élue en charge des disciplines associées et des équipements 

Le Pickleball est une discipline en plein essor en Amérique du Nord où elle a 
dépassé le nombre d’adhérents du tennis. 
 
L’association Pickleball France s’est approchée de la FFBaD, considérant que 
cette discipline est plus compatible avec le badminton que le tennis. 
Communiqué de presse prévu le 24/03/2025 sur la volonté de travailler 
ensemble. 
 
L’étape suivante pour obtenir la délégation est de formaliser la demande de 
délégation auprès du ministère. 
 
 
Vote n°40 : accord pour demander la délégation du Pickleball auprès du 
ministère chargé des sports 
 

Résultat du vote : 17 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Joke Gicquel, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le 
Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent 
Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 
 

Pour : 17  
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

19_VSdias_2503_Note_inte
gration_Pickleball_COMEX_

FFBaD_250322.pdf 

 20/ Questions diverses : pratiques compétitives / 
équipements  

 

Pratiques 
compétitives 

Equipements 

Nathalie HUET, élue en charge des disciplines associées et des équipements 

Vote n°41 : validation de l'ajout des volants synthétiques suite au vote 
sur les volants hybrides du comité exécutif du 04 janvier 2025 à partir de 
leur homologation 
 

Résultat du vote : 16 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David 
Angelats,Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David Courbet, Joke 
Gicquel, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le Saint, Steve 
Matyja, Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent Schwizgebel, 
Adeline Sergent, Thierry Stempfel) 

 

Pour : 15 / Abstention : 1 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

 21/ Questions diverses  

 Malette de formation : numérisation du contenu développement d’une 
application par la réalité augmentée. Avantage : mise à jour facilité 

Organisation des Championnats de France Parabad : appel à candidatures 
pour l’organisation à lancer le 15 avril 

 

 
Fin de la séance : 16h55 
 

Sun ROBIN 
Secrétaire générale adjointe de la FFBaD 

 


